

CONSEIL DE QUARTIER SAINT-PLACIDE

Réunion du mercredi 5 mars 2025

PROCES-VERBAL

Sur convocation individuelle adressée par Monsieur Alain DAVEZAC, Président, au nom de Monsieur Jean-Pierre LECOQ, Maire du 6^e, Conseiller régional d'île de France, en date du mardi 25 février 2025, les membres du Conseil de Quartier Saint-Placide se sont réunis sous la présidence de Monsieur Alain DAVEZAC, le mercredi 5 mars 2025 à 18h30.

Membres présents :

1^{er} collège (Élus et Personnalités Qualifiées) :

Monsieur Paul MARIA, Conseiller d'arrondissement ;

Florence de VARAX, Adjointe au Maire ;

Alain DAVEZAC, Président.

2^e collège (Associations) :

Monsieur Baptiste PINEAU (Association Le Grand Littré) ;

Monsieur Kheir MAYOUF (Association des parents d'élèves de la rue Littré).

3^e collège (Habitants) :

Monsieur Pierre LARCHE, membre titulaire ;

Monsieur Claude LE GALL membre suppléant.

AD

Membre excusé ayant donné pouvoir :

Madame Marie-Cécile CRAPANNE (habitante) donne son pouvoir à Monsieur Alain DAVEZAC, Président du Conseil de Quartier.

Membres excusés

1^e collègue :

Monsieur Jean-Paul COMBENEGRE, Personnalité Qualifiée.

2^e collègue :

Monsieur Nathanaël NAPOLI (Association de commerçants Saint-Placide - Cherche-Midi) ;

Madame Sophie de VILLENEUVE (Accueil Louise et Rosalie).

3^e collègue :

Madame Anne N'GONO, membre titulaire ;

Monsieur Jean-Noël BIEYSSE, membre suppléant ;

Madame Anne-Gaëlle LEILLARD, membre suppléant.

ND

Introduction :

Alain DAVEZAC accueille et remercie de leur présence les membres du Conseil.

Il constate que le quorum est atteint et ouvre la séance à 18h40.

Il rappelle l'ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal de la séance du 14 octobre 2024 ;
2. Information sur les budgets de fonctionnement et d'investissement du Conseil de Quartier Saint Placide ;
3. Debriefing de la réunion d'information et de concertation sur l'impact du chantier de travaux du 110 rue de Vaugirard tenue le 29 janvier 2025 ;
4. Échange sur un programme 2025 des trois groupes de travail : « Propreté et nuisances », « Rue Littré », et « Animation et Vie de Quartier » ;
5. Commande de matériel « anti mégots » : cendriers de poche ;
6. Information sur les projets intéressant le quartier Saint Placide candidats au financement du Budget Participatif ;
7. Avancement des « petits projets » en cours : boîtes à livres École Littré et Cherche Midi ;
8. Questions diverses.

1/ Approbation du procès-verbal de la séance du 14 octobre 2024

Le procès-verbal de la séance du 14 octobre 2024 est approuvé à l'unanimité.

2/ Information sur les budgets de fonctionnement et d'investissement du Conseil de Quartier Saint-Placide

La Coordinatrice rappelle que les budgets alloués par an et par Conseil sont de 3 306 euros pour le budget de fonctionnement et de 8 264 euros pour celui d'investissement. Elle précise que le reliquat (Budget Supplémentaire) sera voté en séance du Conseil de Paris en juillet et pourra alors être engagé.

3/ Debriefing de la réunion d'information et de concertation sur l'impact du chantier de travaux du 110 rue de Vaugirard tenue le 29 janvier 2025

Le Président annonce le démarrage des travaux du projet Marguerite – Marie situé au 110 rue de Vaugirard. Il rappelle qu'il a souhaité organiser un temps d'échange sur le chantier avec les différents acteurs concernés. Une réunion d'information s'est donc tenue le mercredi 29 janvier en présence des Conseillers de Quartier ainsi que des riverains concernés par le chantier.

Les intervenants dont le Diocèse de Paris, Eiffage, Duthilleul et Bazin Entreprises ont présenté à l'aide d'un powerpoint l'historique du projet, le détail des opérations de rénovation et de transformation prévues ainsi que les plans de chantier et le calendrier des travaux.

En résumé, fin mars la circulation des vélos sera déportée sur la chaussée dans le sens des voitures. Un camion par heure est envisagé à partir de début juin et des « hommes trafic » sécuriseront leurs entrées et sorties. Le chantier sera quant à lui actif les jours de la semaine de 7h à 20h et parfois le samedi sur le même horaire. Il est précisé que les travaux bruyants ne dépasseront pas 18h. La fin des travaux est prévue pour le début de l'année 2027.

Les participants ont pu discuter des risques liés à la circulation et à la sécurité des piétons. Une première période de test permettra, si nécessaire, d'ajuster la signalisation relative à la gestion du trafic.

Le Président signale qu'une boucle de mail d'information et d'échange sera mise en place entre tous les protagonistes du projet. Il précise que les mails seront anonymisés. Florence de VARAX ajoute que Etienne JEAN-ALPHONSE, Chef de la Police municipale du 6^e, pourra intervenir sur les questions de sécurité.

Le Président propose la création d'un groupe de travail sur les projets d'aménagement du quartier. Il s'agit comme pour le 110 rue de Vaugirard d'effectuer une veille avec concertation.

4/ Échange sur un programme 2025 des trois groupes de travail : « Propreté Nuisances », « Littré » et « Animation et vie de quartier »

Le Président donne la parole à Kheir MAYOUF du groupe de travail « Propreté-Nuisances ».

Kheir MAYOUF indique que le groupe de travail s'est réuni le 5 mars 2025. Les membres ont évoqué l'idée d'organiser une nouvelle manifestation de sensibilisation au jet de mégots sur la voie publique. Cet évènement prévoit de mettre en place un ramassage de mégots qui pourrait avoir lieu le samedi 24 mai 2025, en même temps que la campagne nationale du Mégothon qui se déroulera du 21 au 27 mai 2025. Cette opération serait organisée selon le format de celle de l'automne dernier, éventuellement sur plusieurs jours, autour d'une ou plusieurs opérations de ramassage des mégots à vocation pédagogique vis-à-vis du large public. Un stand pourrait être installé sur la voie publique.

Pour le ramassage, il est envisagé de solliciter les élèves de lycées du quartier par l'intermédiaire des éco-délégués de classe. Cet évènement nécessitera la commande de gilets/vestes identifiables ainsi que de divers éléments de communication. Kheir MAYOUF ajoute que compte tenu du retour d'expérience de la précédente opération, il est demandé au Conseil de Quartier le vote d'une enveloppe budgétaire. Cette manifestation pourrait être organisée en même temps qu'une fête de quartier actuellement étudiée par Nathanaël NAPOLI, référent du groupe de travail « Animation et vie de quartier ».

Le Président estime que le groupe de travail « propreté – nuisances » pourrait aborder d'autres enjeux que celui des mégots telle que l'organisation d'une action plus large de nettoyage d'une rue. Kheir MAYOUF abonde dans son sens et suggère d'élargir le sujet au concept de « Zéro déchet ».

Le Président propose d'allouer une enveloppe de 1 500 à 3 000 euros pour chacun des deux évènements. Les Conseillers approuvent ces dépenses.

Baptiste PINEAU annonce que la fête des voisins se déroulera au Forum 104 le vendredi 23 mai et que l'association « le Grand Littré » prévoit d'organiser une brocante le samedi 14 juin. Kheir MAYOUF ajoute qu'avec Nathanaël NAPOLI, ils réfléchissent à la mise en place d'une kermesse déguisée ou d'une chasse au trésor. Baptiste PINEAU annonce l'installation d'une poubelle dédiée aux bio-déchets rue Littré.

En ce qui concerne l'aménagement de la rue Littré, Baptiste PINEAU signale que la Maire de Paris vient d'annoncer sa piétonnisation en lien avec son statut de « rue aux écoles ». Les riverains et les Conseillers de Quartier sont étonnés d'être mis devant le fait accompli sans qu'aucune concertation n'ait été organisée. Baptiste PINEAU souligne que cette rue ne peut pas être considérée comme une

véritable « rue aux écoles » car elle est commerçante. L'objectif était de l'apaiser plutôt que de la transformer en rue piétonne. Les riverains expriment une forte inquiétude car la piétonnisation d'une rue est généralement synonyme d'ajout de terrasses entraînant ainsi des nuisances.

Paul MARIA suggère de rédiger un vœu pour exprimer la position des Conseillers de Quartier. Le Président ajoute que le futur de cette rue est en débat depuis un certain temps et qu'il est nécessaire d'organiser une concertation ainsi que des échanges avec les riverains et l'ensemble des parties prenantes comme cela a été fait pour le projet du 110 rue de Vaugirard. Les Conseillers approuvent cette proposition.

Il propose à Baptiste PINEAU de se charger de la rédaction de ce vœu et annonce qu'un vote d'approbation sera organisé par mail.

5/ Commande de matériel « anti mégots » : cendriers de poche

Le Président rappelle que tous les cendriers de poche ont été distribués et propose d'en recommander notamment pour les distribuer lors de la prochaine opération de ramassage des mégots. Les Conseillers approuvent cette dépense.

6/ Information sur les projets intéressant le quartier Saint Placide candidats au financement du Budget Participatif

La Coordinatrice rappelle que la phase de dépôt des projets pour l'édition 2025 du Budget participatif s'est clôturée le lundi 3 février. Les projets sont ensuite étudiés par les Directions opérationnelles qui rendent un avis sur leur recevabilité puis leur faisabilité. La Commission ad hoc du 6^e arrondissement qui se déroulera en mai permettra d'arrêter la liste des projets qui sera soumise au vote des Parisiens en septembre. Elle signale qu'en 2026, il n'y aura pas de Budget participatif à cause des élections municipales.

Kheir MAYOUF indique avoir déposé deux projets au nom de l'association des parents d'élèves de l'école Littré. Le premier vise à installer des auvents pour le groupe scolaire Littré (maternelle et élémentaire) afin de permettre aux enfants de profiter de la cour même par temps de pluie. Le second concerne la rénovation thermique du groupe scolaire Littré dans le but d'améliorer le confort d'enseignement de nos enfants en hiver comme en été.

Les Conseillers de Quartier soutiennent ces projets et souhaitent les promouvoir.

7/ Avancement des « petits projets » en cours : boîtes à livres École Littré et Cherche Midi

Le Président annonce la mise en place de la boîte à livres à l'angle des rues du Cherche-Midi et Abbé Grégoire qui aura lieu le mardi 18 mars à 10h. En ce qui concerne celle destinée à l'école Littré, Florence de VARAX précise que la directrice n'est pas favorable à cette initiative. Kheir MAYOUF indique qu'il évoquera ce sujet lors du prochain Conseil d'école.

8/ Questions diverses

Kheir MAYOUF a rencontré le Président de « La Pause du 6^e » qui a exprimé sa satisfaction quant à la bonne marche de la bagagerie solidaire. En effet, cette dernière comprend maintenant 70 bénévoles, les 39 casiers sont tous occupés et 2 usagers ont déjà décidé de s'engager en tant que bénévoles.

L'ordre du jour étant épuisé, Alain DAVEZAC lève la séance à 20h.



Alain DAVEZAC

Président du Conseil de Quartier